

Les descendants des gentilshommes verriers en famille

[Vie locale, Ariège](#)

Publié le 08/08/2005 à 09:54

La Dépêche du Midi

Quel nom plus évocateur que La Réveillée pour retrouver ses ancêtres et faire resurgir leur histoire. C'est ainsi que se nomme l'association des descendants des familles de gentilshommes verriers qui se sont retrouvés autour du verre. Du verre soufflé, bien entendu !

Car c'est bien ici qu'après les croisades des maîtres verriers des familles Robert, Grenier, Riols de Fonclare, Suère et Verbizier se sont installés et bien là aussi que l'arbre généalogique a étalé ses branches.

Tombé un peu dans l'oubli, c'est ainsi qu'à partir de conversations et autres rêveries de quelques descendants de ces familles naquit l'idée d'une telle initiative. Cela fait pile trente ans, en 1975, après maintes recherches, que 400 personnes venant des quatre coins de France et même d'ailleurs se sont retrouvées ou ont fait connaissance au Mas-d'Azil avec ce lien que certains découvraient parfois. Alors, guidée par le président de l'association Jean-Pierre Gondran, La Réveillée expose les aïeux et conte les souvenirs de trente années d'existence. Bien sûr, chacun a fait sa vie, cousins parisiens ou venant du Québec comme la famille de Robert de Lafregeyre, mais tous ont dorénavant ce repère des quelques jours passés dans la région chaque été.

éclairé par le verre

Mais les racines sont toujours aussi solidement ancrées, justement par le travail du verre, attache indissociable aux cinq familles. L'exemple en personne, Paul Bordreuil, lointain cousin issu des Grenier, enseignant à la ville et passé maître par passion dans le travail du verre, a organisé une exposition très lumineuse à la salle multimédia dans le cadre des retrouvailles. Tout à fait artistique, une belle collection de verre soufflé aux formes élancées, aux teintes très colorées et éclairées a réveillé l'admiration pour ces ancêtres et peut-être des vocations juste endormies. Mais le savoir-faire peut réapparaître plusieurs générations après.

<https://www.ladepeche.fr/article/2005/08/08/267419-les-descendants-des-gentilshommes-verriers-en-famille.html>